

¡NOS VEMOS EN HULST!



Cuando nuestra escuela apostólica (seminario menor) se trasladó a la escuela secundaria de Hulst, hace 25 años, hubo un "intercambio" con un edificio escolar cercano que se convirtió en un complejo de apartamentos con ocho confortables residencias de ancianos y todo el espacio necesario para una comunidad religiosa.

Cuatro de nosotros vivimos ahora allí:

El padre Siebo Leppen (96), el padre Wim van Broekhoven (81), el padre Tonny Verbraeken (80) y el padre Ad Blommerde (79). Hasta hace poco, éramos cinco. El hermano Paulus Tanghe (102) falleció en Nochebuena. Experimentamos aquí cuán cierto es lo que se dice (en neerlandés):

¡La vejez viene con achaques! Esto significa que sólo podemos estar disponibles para los servicios pastorales de forma muy limitada. Ahora nuestras vidas están marcadas principalmente por el rezar juntos, compartir juntos la vida cotidiana y cuidar unos de otros.

Experimentamos especialmente lo ricos que somos al dejar que otros compartan la vida de la comunidad. Por ejemplo, está Jacqueline Mahu: ella es el corazón de nuestra comunidad, se encarga de que no nos falte de nada en la vida cotidiana, se asegura de que nos tomemos las pastillas a tiempo y nos lleva en su coche a visitar al médico o a la familia, se ocupa de la vida social, etc. etc. Y con ella hay un círculo de ayudantes: una enfermera viene todos los días para los que lo necesitan, se limpian las habitaciones y la casa grande, vienen amigos a cocinar, etc.



El ecónomo de los maristas holandeses, el Sr. Mischa de Vliegere, tiene su despacho aquí en la casa y forma parte de nuestra vida cotidiana. Sin toda esa gente encantadora no sobreviviríamos. Si usted quiere experimentar algo de lo que significa esta **"comunidad ampliada"**, lo mejor es que pase por aquí a partir de las diez de la mañana, cuando estamos todos juntos tomando un café y, a menudo, un pastel recién horneado. O, mejor aún, venga y quédese una temporada. Tenemos sitio de sobra para que los huéspedes se unan a esta comunidad de religiosos y laicos (y disfruten de la bonita ciudad de Hulst, con sus murallas medievales y su hermosa basílica gótica).

En resumen: ¡nos vemos en Hulst!

Ad Blommerde, sm

QUERIDOS AMIGOS MARISTAS,

Con sus reflexiones sobre la Solemnidad de la Madre de Dios, Faustino Ferrari me ha, como se dice en inglés, "robado, el trueno".

Al comenzar el nuevo año, confiamos naturalmente los próximos meses a la protección de María. Vivimos tiempos de agitación geopolítica y de incertidumbre.

Para cada uno de nosotros personalmente, y en nuestras comunidades, abundan los desafíos. Sin embargo, el comienzo del Año Nuevo es, sobre todo, un tiempo de esperanza y aspiración.

¡Feliz Año Nuevo!

Kevin Duffy, sm

INTENCIÓN DE ORACIÓN:

Pidamos al Espíritu Santo que guíe el próximo proceso de discernimiento que tendrá lugar en Francia acerca de nuestras comunidades y ministerios

VISITAS A ITALIA



En los últimos meses, Kevin Duffy y Declan Marmion visitaron la unidad de Italia. Kevin visitó a los hermanos italianos en las dos comunidades de Turín: **Moncalieri y Corso Francia**. Una tercera parte de los hermanos italianos viven en estas dos comunidades. Están a unos 30 minutos en coche. Normalmente, es fácil viajar de París a Turín en tren. Sin embargo, las líneas ferroviarias se vieron interrumpidas por un corrimiento de tierras y Kevin y Francisco Chauvet viajaron en avión. Francisco acompañó a ambos visitantes, que

se beneficiaron de sus dotes de interpretación. Declan visitó las tres comunidades de **Roma, Castiglion Fiorentino y Pratola-Peligna**. Tanto Castiglion Fiorentino como Pratola-Peligna están a pocas horas en coche de Roma. En todas las comunidades, los visitantes se beneficiaron de la cálida hospitalidad de los Maristas italianos.

Cuando rezamos por las distintas comunidades de la provincia, mes a mes, a menudo sabemos poco de los ministerios que allí se realizan. Los hermanos de Pratola-Peligna, Roma y Castiglion Fiorentino se dedican a diversos ministerios parroquiales y a otras actividades más diversas, como capellanías en escuelas y en una cárcel. Los hermanos de Corso Francia trabajan en una capilla pública que acoge diversas actividades, como el trabajo con los pobres. Al igual que otras comunidades de la provincia, como Meppen, Hull o Hulst, Moncalieri cuenta con un grupo de hermanos comprometidos en diferentes ministerios sin un único compromiso institucional compartido.



Kevin Duffy, sm

REFLEXIÓN SOBRE EL AÑO NUEVO CON MARÍA

El nuevo año comienza con una fiesta dedicada a la Madre de Dios. Como cristianos, queremos poner el comienzo (y el transcurso) del año bajo la protección de María. La idea de protección se remonta a los orígenes del cristianismo. De hecho, la oración más antigua dirigida a la Madre de Dios, el *Sub tuum* que los Maristas recitamos por la mañana y por la noche, es una súplica de protección: **"Bajo tu amparo nos acogemos, Santa Madre de Dios"**. Más tarde, tanto en el Oriente cristiano como en Occidente, esta idea se expresó a través de imágenes como el amplio manto (o velo) de la Madre de Dios que cubre al pueblo cristiano. María, que protege, acompaña y salva de los peligros, es una de las imágenes más apreciadas a lo largo de los siglos.

En el Gólgota, la maternidad de María adquiere una nueva dimensión, pues el Hijo la entrega como madre al discípulo amado. En la figura del discípulo, la maternidad de María se extiende a todo el pueblo de Dios. Hay muchas maneras de expresar en nuestras vidas esta protección de la Madre de Dios. Como Maristas, lo hacemos reconociéndola como nuestra primera y perpetua superiora. A ella confiamos nuestra vida común, con sus diversas necesidades, y nuestra misión: una participación en su obra. Y a la luz de la Navidad, iluminados por la venida del Hijo, celebramos a nuestra Madre común, suplicándole: **"Líbranos de todos los peligros, Virgen gloriosa y bendita"**.



Faustino Ferrari, sm